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  第６次所沢市総合計画特別委員会会議記録（概要） 

 平成３０年１１月２９日（木） 

 開  会 （午前１０時０分） 

  

 【議  事】 

 〇議案第８０号「第６次所沢市総合計画基本構想及び前期基本計画の策定

について」 

 

 【自由討議で確認された事項に関する質疑】 

桑畠委員 空調設備について中間報告をご説明いただけるとのことなので概略を

説明していただきたい。 

  

美甘教育総務

部長 

空調整備事業につきましては暑さ対策として、所沢にふさわしい空調設

備のあり方を調査すべく委託業務を進めてまいりました。今年の暑さを契

機に児童生徒の健康面からも１日も早く空調設備を整備することが必要

であるということで、ここで調査報告書を取り急ぎ中間報告という形で取

りまとめて提出していただくということになっております。その中で中間

報告を参考にしながら、具体的に整備を進めるに当たっては市として実施

計画的なものを定める必要があるということで並行して実施計画の策定

業務を、市全体の取り組みとして庁内でもプロジェクトの組織をつくり、

業務を進めてきているところでございます。そうした中でエアコン整備事
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業に関しましては、速やかに設置すること、事業費を極力抑えるという視

点では、ここで政府が臨時特例交付金という新たなものを打ち出しました

ので、この交付金を活用することを目標に、またマチごとエコタウン所沢

構想の理念に基づいた環境面にも配慮した、この３点を優先に考えて実施

計画の策定を進めているところでございます。この国の臨時特例交付金に

つきましては所沢市としても県を通して国に申請しているところですが、

いまだ国からは内示はいただいていない状況です。そうしたことから実施

計画を確定するに当たっても、まだ調整すべき点がございますので鋭意努

力して、調整すべく作業を進めている状況でございます。 

  

桑畠委員 当初予算に調査費を計上して、その調査結果は手元に届いているのか。 

  

美甘教育総務

部長 

中間報告という点で、未完成の部分はありますが、いただいております。 

  

桑畠委員 中間報告の結果で、補助金のあるなしは別として、補助金が入らない場

合の総額はどれぐらいという見積もりは出ているか。 

  

美甘教育総務

部長 

国の特例交付金を活用するということで、設置の箇所数の内示が示され

ます。こうした状況等も含めて工事費の積算をしていくということになり

ますので、今しばらく時間をいただきたいと思います。 
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桑畠委員 言っていることがわからない。国に交付金申請をする段階で、市として

は積算をして申請をすると思う。積算して申請しているのか。 

  

美甘教育総務

部長 

空調設備事業の積算につきましては、先ほども申し上げたように速やか

に設置するという観点から、具体的に例えば工事のように設計をして、詳

細の金額を積算するということが難しいものですから、近隣自治体の実績

等を勘案しながら、そこから例えば㎡単位で単価を出して、箇所数で出す

とか、そういった形での積算ということを行っております。 

  

桑畠委員 その額を我々としても高いから云々ではなく、まずはどれぐらいの値頃

感なのか。その上で特例交付金をなるべく多くいただくということだと思

うが、近隣他市と比較したその数字をなぜ公表しないのか。そこがないと

そもそも校舎内装木質化をどうするかという議論も、その額によってどう

するかということで委員会で議論しているので、その額が出ないというこ

とはもうここでその話は終わりになってしまう。そうするとこの総合計画

も継続になるので、その額はどうしても広めたくないのなら協議会にして

もいいから公表しないとこの話はここで終わりだ。もう少し事の重大性を

わかったうえで、もしここの内部だけでもいいということであれば、一旦

協議会にしてそこの場で説明していただいて、委員が他言はしないという

前提でもいいから、それを出してもらわないともう今日は終わる。どうす
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るか。 

  

美甘教育総務

部長 

臨時特例交付金の内示を待って、箇所数の設定をするので、例えば近隣

自治体のエアコンの設置状況で具体的に例えば１教室当たりこれぐらい

の費用がかかっているかということは申し上げられます。その点について

は教育施設課長から必要があれば参考例として申し上げます。まだ政策決

定途中ですし、これからいろいろと出していくこともあります。一般的な

事例としてお示ししていくしか現在方法がありません。協議会という形で

お願いします。 

  

 休 憩（午前１０時１０分） 

 （休憩中に協議会を行った。） 

  再 開（午前１０時４０分） 

  

 【自由討議で確認された事項に関する質疑終了】 

  

石原委員 前回の委員会に引き続き自由討議をしたい。 

  

大石委員長 自由討議をすることでよろしいか。 

（委員了承） 
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【自由討議】 

  

石原委員 「善き」について従前申し上げたとおり、この「善き」というのはみん

なでよいものを目指していこうという思いのシンプルなものであるとい

うふうに会派としては解釈しているので、現状のままにしたい。校舎内装

木質化については規模や金額のこともあるので総合計画にきちんと記載

した方がよい。校舎内装木質化は残しておきたい。 

  

大石委員長 この点については全会一致にならないということでよいか。 

（委員了承） 

  

 休 憩（午前１０時４２分） 

 （説明員退室・休憩中に協議会を行った） 

  再 開（午前１１時４６分） 

  

大石委員長 石原委員、桑畠委員ほか４名、城下委員ほか１名から、お手元に配付し

てありますとおり、議案第８０号に対する修正案がそれぞれ提出されまし

た。 

 これを本案と併せて議題とし、提出者からの説明を求めます。 

  

石原委員 この間委員の皆さんと議論を重ねまして、意見の一致を見ることができ
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た部分について修正を行ったものを提案する。 

  

桑畠委員 石原委員から提案があった全会一致した部分に加えて、「善きふるさと」

という「善」という字をひらがなにかえるものを提案する。３カ所ある。

４ページ、５ページ、１６ページの「善き」の「善」の字を「よき」にす

る。趣旨はより広い意味で善という「善き」も含めて、ひらがなの「よき」

にすることで、優良可の良、あるいは「佳き」などさらに広い意味を加え

ることによってより多くの市民に理解と共感をいただくような内容にか

えるものだ。 

  

城下委員 全会一致の部分と併せて、桑畠委員が話していた「善き」の部分に加え、

修正内容の主なものとして１点目が土地利用転換、公共の役割、放課後児

童クラブ及び保育園の整備充実について、４点目としてエアコンを来年の

夏までに設置するということを修正部分として盛り込んである。 

 【修正案に対する質疑】な  し 

 【意  見】 

城下委員 日本共産党所沢市議団を代表して意見を申し上げます。 

私たちが提案した修正案が否決された場合には、修正案を除く原案につ

いて反対いたします。 

 【意見終結】 

大石委員長 議案第８０号の採決に入るに先立ち、採決の方法について申し上げま



- 7 - 

す。本案につきましては、石原委員から、桑畠委員ほか４名から、また城

下委員ほか１名から、それぞれ修正案が提出されておりますが、表決の便

宜上、別個のものとみなし、それぞれの修正案について採決いたします。 

  

 【採  決】 

  城下委員ほか１名から提出された議案第８０号に対する修正案につい

ては、挙手少数により、否決するものと決する。 

  

 【採  決】 

  桑畠委員ほか４名から提出された議案第８０号に対する修正案につい

ては、挙手多数により、可決すべきものと決する。 

 なお、ただいま桑畠委員ほか４名から提出された修正案は可決されまし

たので石原委員から提出された修正案については、一事不再議の原則によ

り議決不要とする。 

  

 【採  決】 

  議案第８０号のうちただいま可決されました修正部分を除く原案につ

いては、挙手多数により、可決すべきものと決する。 

  

 ○議案第８０号「第６次所沢市総合計画基本構想及び前期基本計画の策定

について」に対する付帯決議について 
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大石委員長 ここで議案第８０号に対し、桑畠委員ほか８名から付帯決議案が提出さ

れたので、趣旨説明を願います。 

  

桑畠委員 付帯決議案の朗読をもって趣旨説明とさせていただきます。 

第６次所沢市総合計画特別委員会は、議案第８０号「第６次所沢市総合

計画基本構想及び前期基本計画の策定について」に対し、以下のとおり決

議する。 

記 

後期基本計画策定の際には、次の点に配慮すること。 

・議会における十分な議論ができるよう、今回同様に第３回定例会に提

案すること。 

・より実効性のある市民参加の方法を再検討すること。 

・評価指標及び事業目標の設定にあたっては、より市民にわかりやすい

ものとすること。 

・財政予測に関して、明確化すること。 

  

 【質  疑】な  し 

 【意  見】な  し 

 【採  決】 

 議案第８０号については、全会一致、付帯決議を付することに決する。 
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 【付帯決議】 

 付帯決議 

第６次所沢市総合計画特別委員会は、議案第８０号「第６次所沢市総合

計画基本構想及び前期基本計画の策定について」に対し、以下のとおり決

議する。 

記 

後期基本計画策定の際には、次の点に配慮すること。 

・議会における十分な議論ができるよう、今回同様に第３回定例会に提

案すること。 

・より実効性のある市民参加の方法を再検討すること。 

・評価指標及び事業目標の設定にあたっては、より市民にわかりやすい

ものとすること。 

・財政予測に関して、明確化すること。 

 散  会（午前１１時５５分） 

 


